

Número suelto, 5 céntos.  
Id. atrasado, 10 "

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias  
Miércoles 28 de Agosto de 1918

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

Nuestros colaboradores

### Información de la noche

**La situación militar**  
III

La contraofensiva aliada era una cosa esperada. Al comenzar en los últimos días de Marzo la gran ofensiva alemana habíase ya de ella como de un hecho lógico y natural. El mismo Clemenceau y sus ministros, todos los críticos militares de los aliados, vaticinaban una pronta reacción que obligara a Hindenburg, no sólo a hacer alto en su carrera victoriosa, sino a retroceder, hasta más allá de su punto de partida. La guerra de trincheras había terminado para siempre. Los descendientes de aquellos soldados de la República y de Napoleón, que triunfante paseaban sus banderas tricolores por toda Europa, iban a decidir de una vez la lucha mundial a favor de la Libertad y de la Civilización.

La rapidez inusitada del primer golpe de Hindenburg, el derrumbamiento del frente de San Quintín, y el descalabro sufrido por el ejército inglés de Gough en su retirada, hicieron imposible la realización de tan atrevido plan. En marchas forzadas tuvieron que ser llevadas considerablemente partes del llamado ejército de Foch para llenar los huecos producidos por la derrota británica. Todo el frente desde el río Aves hasta el Oise fué cubierto con tropas francesas, y al extenderse las operaciones de los alemanes a Flandes, fueron los famosos «veteranos de hierro» de Balfourrier los que al Oeste del monte Kemmel detuvieron por fin su victorioso avance. Hasta el hecho, nunca bien explicado, de encontrarse, cuando Hindenburg el 27 de Mayo, reanudó su ofensiva, las posiciones de tanta importancia estratégica como el «Chemin des Dames», defendidas por divisiones británicas de segundo orden y valor escaso, parecía dar nuevo fundamento a la suposición de que el mando aliado carecía de medios suficientes para llevar a la práctica las teorías, que desde su Cátedra de Estrategia y Táctica moderna en la «Ecole de guerra» siempre había predicado el nuevo Generalísimo.

Pero lo increíble se hizo. La larga pausa que siguió a la llegada del ejército alemán al Marne, cuyos verdaderos motivos son desconocidos por el vulgo, fué aprovechada con asombrosa rapidez por Foch y sus colaboradores. En los extensos bosques de Villers Cotterets y Compiègne levantaron a cabo con habilidad extraordinaria concentraciones enormes de infantería, artillería y sobre todo verdaderas masas de tanques. Las divisiones todavía disponibles del ejército de reserva de Foch, las que guardaban los frentes relativamente tranquilos, como los de Lorena y los Vosgos, que fueron sustituidas por americanos; la mayor parte de las tropas de Fayolle, que se hallaban en Italia y probablemente considerable contingente del ejército de Guillaumat del frente de Sragóna, relevados por divisiones griegas de reciente organización; con tales elementos sumados luego a media docena de divisiones yanquis, otras tantas británicas y cuatro italianas; pudo Foch reunir aproximadamente setenta divisiones o una masa de choque, que seguramente no bajaría de un millón de infantes.

Seguiremos mañana recapitulando los sucesos, y trataremos de demostrar, que el resultado obtenido hasta hoy por el nuevo Mariscal de Francia, no corresponde de ningún modo a los enormes sacrificios que han sufrido los aliados desde la memorable mañana del 18 de Julio, cuando dió comienzo la gigantesca batalla, que aún no ha terminado.

Un Peludo.

de algunos rumores, al tratar de suprimir el impuesto de Consumos. Sin entrar en razones se lanzaba como sentencia que la supresión era un problema difícil de resolver, y nosotros sosteníamos que con recta intención y con deseos de hacer algo beneficioso para la clase necesitada, se hallaría pronta solución.

Otra vez en tono lastimero, vamos a exponer que nos es imposible la vida sin estar a la sombra de los consumos.

Tan encariñados estamos con ellos, que nos parecemos a esos empedernidos fumadores que no la quieren soltar ni a tres tirones su pipa curtidora por el fuego, el humo y la nicotina.

Vamos a ver si en este asunto se anticipan y nos dan otra lección los de la isla hermana.

X.

**Se alquila una accesoría de la casa situada en La Laguna, calle Sol y Ortega (antes Juan de Vera) núm. 16.**

En la accesoría opuesta de la misma casa, darán más por menores.

### De Buenavista

Solemnidad religiosa

El día 25 de Agosto, fué día de júbilo y satisfacción inmensa para el pueblo de Buenavista. La ermita de San Sebastián, que, como atalaya y centinela vigilante en la entrada del pueblo, había estado abandonada y cerrada para el culto por espacio de unos 45 años, iba a ser bendecida y habilitada, y pronto el glorioso Mártir, recogería las oraciones y súplicas de sus devotos, en la casa misma que los padres de los actuales hijos de Buenavista le dedicaron hace cerca de 400 años. Y el pueblo de Buenavista no ha querido se dijera que no sabe conservar los monumentos que la religiosidad de sus antepasados le legaron. ¡Bien por Buenavista!

A las 10 salió de la Iglesia Parroquial la procesión presidida por el señor Gobernador civil, con asistencia de todas las autoridades locales, de las Hermandades y de un gentío inmenso, siguiendo el curso que antiguamente seguían las procesiones de San Sebastián, hasta la ermita, entre atronadores cohetes y fuegos artificiales.

El señor Vicario Capitular, bendijo la ermita y terminada la bendición, el señor Cura Regente celebró la Santa Misa asistido de los venerables párrocos de los Silos y de San Pedro de Dute que actuaban de Diácono y Subdiácono, misa que tuvo que celebrarse en un altar improvisado en la puerta de la ermita, para que el pueblo, que en masa asistía a tan solemne acto, pudiese oírlo. El Ilmo. señor Vicario Capitular pronunció un sermón pa'entizando que actos como el que se celebraba, son actos de vida, de amor a Dios, de edificación, que ensalzan y dignifican a los pueblos, demostrando el contraste que media entre tales actos de amor y de vida y los actos de destrucción a que el mundo casi entero, olvidándose de Dios y hasta de las más elementales nociones de humanidad, se entrega hoy día en este cataclismo que se llama guerra europea.

No puedo terminar estos renglones, sin dar antes un millón de gracias a todos los que han contribuido a dar solemnidad a dicha fiesta. Recibíais el Ilmo. Sr. Vicario Capitular por sus bondades y finísima atención, pues a pesar de todas las dificultades e incomodidades del viaje, ha querido dar e-t-a prueba de afecto y cariño extraordinario a este pueblo, que le queda sumamente agradecido.

Recibíais también el Excmo. Señor Gobernador de la Provincia, que, dignándose aceptar la invitación, dió pruebas extraordinarias de su religiosidad y del grandísimo afecto que profesa a este morigerado pueblo que le guardará gratitud eterna.

Recibían también las más expresivas gracias, las dignísimas Autoridades locales, que, con su asistencia a dicho acto, han dado pruebas no comunes de fe y han sido fieles intérpretes del sentir de sus representantes.

Recibían asimismo las mismas gracias, las Venerables Hermandades de la Parroquia y los feligreses todos que con su asistencia han contribuido a dar extraordinaria solemnidad a estos actos; y recibíanlos por fin, todos los Sres. donantes que con sus limosnas han contribuido a la restauración de la referida ermita que Dios, por el pago a todos con creces y el glorioso San Sebastián alcance igualmente a todos gracias y favores sin número.

J. C.

Presbítero.

### Los empleados municipales

El Reglamento

Se ha publicado una nota oficiosa diciendo que se está confeccionando un reglamento para los empleados de este Ayuntamiento.

Nos parece acertada tal disposición pues ello contribuirá a que desaparezca el desorden que hasta ahora se observa en este asunto.

Desde luego estamos en la creencia de que dicho Reglamento se estará confeccionando por una comisión de Señores Concejales asesorada por los Jefes de dependencia por ser estos últimos los que están más en contacto con los funcionarios municipales.

Y decimos esto porque a nuestro entender se debe tener gran cuidado al redactar los artículos del citado reglamento, teniendo muy en cuenta las realidades de cada oficina municipal.

No sería lógico que por virtud del reglamento se perjudicara a algunos empleados que tienen muchísimos años de servicios y que son acreedores a que se les reconozca y premie su asidua labor en los trabajos de oficina.

A propósito de esta cuestión recordamos que no ha mucho tiempo se habló también de redactar un reglamento para el mismo fin y se decía que para ascender a oficial primero era preciso hacer oposición, sin considerar tal vez que tal condición no podía ser aplicable cuando se tratara de funcionarios de reconocida competencia, con bastantes años de servicio, o empleados que ya las hubiesen hecho al entrar en el Ayuntamiento.

Por estas y otras muchas razones creemos que el reglamento debe ser objeto de un detenido estudio por parte del Ayuntamiento para evitar que se perjudique a empleados que por su laboriosidad y honradez en el desempeño de su misión tienen ya méritos más que suficientes para ascender al puesto inmediato cuando les corresponde.

De todos modos, el proyecto que se trata de llevar a la práctica nos parece muy bien y felicitamos al Alcalde Sr. Mandillo por haber tomado la iniciativa en esta cuestión ya resuelta en muchos Ayuntamientos de España.

Y.

### FREMDENHHEIM

El Ciprés—Orotava.

Einzig, deutsches Haus auf Tenerife Herliche, ruhige, staubfreie Lage Anerkannt gute Küche.

Wohnung & Beköstigung, 5-750 Ptas. täglich.

### Ayuntamiento

Cereales para Canarias

La Alcaldía ha recibido del Subsecretario de la Comisaría de Abastecimientos, el telegrama siguiente:

Esta Comisaría ha concedido ochocientas toneladas cabida en vapor «León XIII» destinadas cargar cereales con destino abastecimientos esas islas. Lo que comunico a V. para su conocimiento. Le saluto.

Este despacho responde a gestiones del Sr. Alcalde.

Pan decomisado

La guardia municipal decomisó ayer 32 piezas de pan, en la siguiente forma: por infracción del bando: a don Juan Díaz, don Daniel García, don Juan Rosa, Unión Industrial, La Fortuna y don Baldomero Perdomo. Por falta de peso a don Juan Vera, don Bernabé Rumeo, don Félix Díaz, «La Moderna» y don Luis Díaz García.

Certámenes

El Tribunal para los certámenes que se han de celebrar en breve para la concesión de pensiones para estudios, estará constituido.

Por los señores don Juan Ferra y Concepción, don Manuel Ramírez Valladares y don Guillermo Acosta, en representación de la Escuela de Comercio, Escuela de Comercio y Colegio de señoritas de Ntra. Sra. del Carmen, respectivamente; y los señores don Manuel Cambreleng y Uque, doña Isabel Melián Hernández y don Francisco González Currá, como vocales de la Junta local de primera Enseñanza.

El Tribunal será presidido por el Sr. Alcalde don Esteban Mandillo.

Medición de aguas

Por la Comisión de Aguas y el Arquitecto municipal se llevará a cabo el día primero de Septiembre la medición reglamentaria de las aguas que fluyen del monte de Aguirre.

### Los grandes privilegios de las Islas

## LA FUENTE SANTA

Dedicó esta prosa,—mitad histórica y mitad romántica,—al venerable don Ricardo Bueno, mi último maestro de La Laguna.

No diréis que precisaron lugares exóticos a nuestros ojos, para encontrar una tierra escarpada y abismal donde manasen en soledad de prodigio, las aguas termales de una fuente, que el vulgo denominó «Santa».

En esta tierra abrupta y panorámica que otras gentes de antaño llamaron «Junonia Mayor», brotaban las curativas aguas de la «Fuente Santa», enclavada a cuarenta metros de la costa de un pueblito anatómico que aún se llama Indias de Fuencaliente de La Palma.

Un volcán terrible desvastó estos lugares de la Isla, dejando bajo la lava a las risueñas huertas frutales, las casitas blancas de la comarca, el vasto tesoro de los pastores y las milagrosas y nunca bien ponderadas aguas de la «Fuente Santa».

Camino de las «Indias»

Mañana de Sol. Luz del gran disco de Helios, fecundo y vivarcho, que tuesta en oro al maíz. Coronan las pétreas crestas de la cordillera, una túnica de púrpura, que ha claudicado ya en plena luz de sol canario.

Véase las cintas grises e interminables de esta carretera del Sud, cruzando algunos parajes semi-tostados; acá las últimas frescuras de la mañana que empieza a encenderse, mientras persiste el olor del eucalipto y el campestre aliento de las ligueras con fruto. Más allá la fronda, que insiste en los lagos de música suave, brindando reposo al caminante paz a los tristes, salud a los enfermos, y una rebosante copa de inspiración inagotable a los artistas... Acullá se destaca la lenta y rancia pareja de las vacas mansas, dejando percibir al oído el pastoril sonido de las esquilas.

Gravita con toda su fuerza el incomparable paisaje de las islas, y brota a la memoria el recuerdo de las razas pasadas, mientras el corazón, unificado de tal manera a la tierra genuina de los amores, levanta un altar espiritual de ofrenda, a la par que el alma siente fuertemente la esencia regional del Archipiélago.

Como yo pienso

Si el caminante, hastiado de los trajines de las urbes han urdido, y enfermo del alma, quiere buscar nuevas rutas que alivien el espíritu y quiere sentir con toda su melancólica aroma el privilegio glorioso de estos aposentos, que deje las ciudades rutinarias y mecánicas, refugio de adversidades y astringencias, y que elija esta sonora libertad que Ceres nos brinda, depurativa del alma, porque no solo el corazón se eleva a Dios en el Templo que hicieron los hombres, sino que todo es Templo para Dios; y la aparente cúpula azul, donde las órbitas elípticas se describen por el vértigo de los astros; y la música de embeloso que la tupida fronda regala, por maravillosa organización forestal; y la indómita cumbre altiva, refugio de águilas y de silen-

### La situación económica y financiera de Alemania

Radiograma interesante

Por considerarlo de importancia y estimar que tiene relación con la sociedad alemana que está haciendo importantes arrendamientos en Tenerife copiamos a continuación el radiograma que se ha recibido en la Embajada alemana en Madrid del Ministerio del Exterior de Alemania:

«Sociedad de Fomento de la Ciencia Agrícola. El 26 de Junio y con asistencia de representantes del gobierno, de la Agricultura y de los Institutos Científicos, ha sido fundada la citada Sociedad, que tiene por objeto fomentar científicamente la Agricultura, sobre todo por establecimientos de ensayos y de investigación, que habrán de instalarse en sitios a propósito. En su discurso de apertura, el ministro de Agricultura ha expuesto que Alemania, una vez hecha la paz, tendría que bastarse de sus propios recursos para años enteros, siendo por eso preciso hacerse independiente, en cuanto a las subsistencias, en todo lo posible del extranjero. Amoldándose a las condiciones muy distintas, en comparación, de las que rigieron antes de la guerra, debería aumentarse la producción, no solamente de los grandes agricultores, sino también de los pequeños. La asamblea resolvió formar la Sociedad citada, aceptando varias resoluciones determinadas. En estrecha cooperación de la Ciencia y la Práctica, conseguirá así la Agricultura alemana, también en el futuro, alimentar al pueblo alemán durante la guerra y poner la reconculación agrícola sobre una base segura, después de la guerra. Se ha mencionado aquí que, no

contando las instituciones de investigación de las Universidades Agrícolas y Económicas y las escuelas similares, Prusia hoy día dispone ya de 40 oficinas de ensayo agrícola. A éstas se agregarán, según las resoluciones de la citada Asamblea: 9 Institutos nuevos e independientes para investigaciones agrícolas, que abarcan estudios e investigaciones sobre las plantas, sus variedades y especies, sobre la patata y sus posibilidades de perfeccionamiento, sobre la ganadería y las enfermedades del ganado, sobre la lechería y sobre la maquinaria agrícola y labores de campo. Para estos establecimientos y para el perfeccionamiento de los Institutos ya existentes, se necesitará probablemente un capital de 50 millones de marcos, contribuyendo el Imperio con una parte considerable para ello.

Se ha celebrado recientemente en Nuernberg la Asamblea General de la Liga de las Sociedades Mútuas Ráiffeisen. A pesar de la guerra las Sociedades que forman la Liga Central han aumentado en número, siendo a fines de 1917, 5954 las Sociedades que formaron la misma, entre ellas, 4 712 Cajas Mútuas de Ahorro y Préstamo. Al mismo tiempo se ha celebrado la Junta Anual de la Caja Central de las Sociedades Mútuas Ráiffeisen; igualmente que en el año anterior, ha contribuido también en 1917 la gran afluencia de dinero a la Caja Central, habiendo subido los saldos a favor de las Sociedades Mútuas Ráiffeisen a 79 millones a fines de 1917. Al mismo tiempo la suma de los préstamos concedidos a las varias Sociedades ha bajado de 82 a 16,7 millones de marcos, habiéndose concedido—en cambio—préstamos de gran consideración a Comunidades, Ayuntamientos y otros establecimientos públicos. El movimiento total ha aumentado,

### COLABORACION

#### AÍRES DE RENOVACION

Por un descuido involuntario de los cajistas apareció ayer truncado este interesante artículo de nuestro estimado colaborador «X».

Hoy lo reproducimos en la seguridad de que tanto su autor como nuestros lectores nos excusarán esta falta no imputable a la Redacción.

Un señor Concejal de este Ayuntamiento ha propuesto al mismo en la sesión de 21 del corriente que, teniendo en cuenta que la comisión de presupuestos no ha estudiado aun el de ingresos para el próximo año etcétera, etc., etc., pide que se incluya entre los ingresos, el impuesto de Consumos.

¡Acabáramos! Para esa conclusión no hacía falta ningún pretexto.

Nada, está visto que en la escala del progreso estamos predestinados a ocupar el inferior peldaño.

Pero lo lógico, en buenos principios económicos sería adelantarse a ese proyecto del ministro de Hacienda sobre exacciones municipales.

Y la manera de adelantarse es la siguiente: Solicitar desde luego la supresión del impuesto de consumos que a más ardar debió haberse hecho en 1912.

Y como esta petición no hay motivo para que la niegue el Gobierno debería la comisión de presupuestos, empezar a trabajar con empeño para estudiar los nuevos impuestos que autoriza la ley de 12 de Junio de 1911, fijándose principalmente en aquellos que también figuran en ese proyecto de ley que sin duda de ningún género se puede dar por aprobado tan pronto como se abran las Cortes.

Uno o dos años que tarde en estar vigente esa ley de las haciendas locales, representa la supresión del con-



NUESTRA INFORMACION (POR CABLE Y RADIOGRAMA)

DE LA AGENCIA PrensA Asociada

De la guerra

AUSTRIA

Comunicado austriaco

Viena 26. Via Pola.—Las tropas que van al mando del general Allan...

ALEMANIA

Del diario de operaciones de las tropas germánicas

Berlin 27.—En la región de Roye y entre Allette y el Aisne hubo violentas...

Los alemanes contraatacaron en Bapaume...

Las tropas inglesas atacaron en el Scarpe...

La acción violenta en el frente inglés...

Los alemanes porque esto puede ser parte del plan...

Las tropas de Ludendorff, son suficiente motivo...

En los demás frentes no ha habido nada nuevo...

Opiniones sobre la ofensiva aliada

Con referencia a la ofensiva de los aliados en el frente occidental...

Entre ellos figuran dos jefes de batallón...

Ayer al anochecer fracasó un contraataque alemán...

Hicimos treinta prisioneros...

En la región este de Bapaume avanzamos 1600 metros...

Durante la noche hubo lucha de artillería bastante violenta...

SUIZA

En Rusia.—Se retiraron

Basilea.—El personal de las Legaciones de China, Persia y el Siam...

PERU

Revolución

Lima.—En esta República ha estado una revolución...

PENINSULA

La ley de los funcionarios

Madrid 26.—La Comisión encargada de estudiar la adaptación...

Cambiando impresiones

San Sebastián.—El señor Dato, hablando con los periodistas...

Todavía no

Afirmó también el Ministro de Estado que aún no se había recibido...

Conferencia

Hoy celebró don Eduardo Dato una conferencia con el Embajador de Alemania...

El tren de la muerte.—Desgraciado suceso.

En la estación de Pozuelo, el tren expreso atropelló a un individuo...

Los restos del infortunado Víctor han sido hallados...

Fueron recogidos, cubriéndolos con un saco.

El mismo tren, en estaciones anteriores había matado una caballería...

La fiesta de la Raza

El Alcalde de esta villa ha visitado el Teatro Real...

En R. poll se ha verificado una manifestación...

Contra las subidas de los precios

En R. poll se ha verificado una manifestación...

En Francfort destruyeron el patio de la estación...

Otro parte oficial

Londres.—La resistencia del enemigo se ha acrecentado notablemente...

Los repetidos contraataques alemanes han sido rechazados...

Al norte de Bapaume se libraron violentos combates...

Avanzamos al este de Bahagnias Forville, rechazando un contraataque...

FRANCIA

El golpe final

París.—«Le Gaulois» escribe: Preparamos con nuestros aliados el punto donde se dará al enemigo el golpe de maza final...

Lo austro húngaro en Francia

Se ha comprobado—añade el citado diario—la presencia de tropas austro húngaras...

Comunicado francés

París oficial.—Al sur del Avere nuestras tropas acentuaron esta mañana sus progresos...

La cifra de los prisioneros hechos en los combates de ayer...

Entre ellos figuran dos jefes de batallón...

Ayer al anochecer fracasó un contraataque alemán...

Hicimos treinta prisioneros...

En la región este de Bapaume avanzamos 1600 metros...

Durante la noche hubo lucha de artillería bastante violenta...

SUIZA

En Rusia.—Se retiraron

Basilea.—El personal de las Legaciones de China, Persia y el Siam...

PERU

Revolución

Lima.—En esta República ha estado una revolución...

PENINSULA

La ley de los funcionarios

Madrid 26.—La Comisión encargada de estudiar la adaptación...

Cambiando impresiones

San Sebastián.—El señor Dato, hablando con los periodistas...

Todavía no

Afirmó también el Ministro de Estado que aún no se había recibido...

Conferencia

Hoy celebró don Eduardo Dato una conferencia con el Embajador de Alemania...

El tren de la muerte.—Desgraciado suceso.

En la estación de Pozuelo, el tren expreso atropelló a un individuo...

Los restos del infortunado Víctor han sido hallados...

Fueron recogidos, cubriéndolos con un saco.

El mismo tren, en estaciones anteriores había matado una caballería...

La fiesta de la Raza

El Alcalde de esta villa ha visitado el Teatro Real...

En R. poll se ha verificado una manifestación...

Contra las subidas de los precios

En R. poll se ha verificado una manifestación...

Siguen tratandonos bien

San Sebastián.—El señor Dato, hablando del artículo publicado por el diario londinense...

España—ha dicho el Ministro—no da la pedo a nadie...

La hipótesis de que la paz se negoció en España...

Incendio en un monte

De Palencia dicen que en el pueblo de Guardo se ha declarado un violento incendio...

Asamblea médica

Los médicos de dicha provincia celebrarán una asamblea el día primero del mes entrante.

Prelado fallecido

En Castellón de la Plana ha fallecido el Prelado doméstico de Su Santidad, Hermenegildo Montante.

La apertura de las Cortes

Se dice que la apertura de las Cortes no se demorará más que hasta los primeros días de Octubre...

El estado de sitio en Lugo

Madrid 27.—El Subsecretario de Gobernación ha negado hayase declarado el estado de guerra en Lugo...

Noticias de Barcelona

En Barcelona reina tranquilidad entrando los obreros al trabajo...

Los conflictos obreros

Las bases del Gobernador son desechadas

Los obreros panaderos de Burgos, que se han declarado en huelga...

Huelga general en Barcelona

El Gobernador civil de la Ciudad Condal insiste en que en breve será declarada en aquella población la huelga general.

Ignorancia de Lerroux

Interrogado acerca de este asunto el jefe de los radicales, contestó que nada sabía.

Tranquilidad.—Las tropas se retiraron

Barcelona.—En vista de la tranquilidad que reina en la población...

También aquí

Añaden las noticias recibidas de la Capital palentina que subsiste aun el temor de que el día 31 se declare la huelga general.

Sucesos en Barcelona

Comunican de la capital del Principado que de una colisión habida entre los huelguistas...

CAMBIOS

Londres 20'45

París 76'00

Del Gran Cuartel General alemán

Nauava 27.

Teatro occidental de guerra

Grupos de ejército del príncipe Ruperto y coronel general von Boehn...

Contra las subidas de los precios

En R. poll se ha verificado una manifestación...

El Sr. Gil Roldán informó ayer en un juicio seguido por este Juzgado...

recibida, esquivaron los ataques emprendidos por el enemigo...

El asalto dirigido por el enemigo contra Chery malogrose...

El adversario continuó sus ataques a ambos lados de Bapaume...

Después de varios infructuosos asaltos, el enemigo logró por la noche poner pie en la altura...

Tropas prusianas, bávaras y sajones se distinguieron...

También ayer un sinnúmero de tanques enemigos quedaron destruidos...

Al sur de Martinpuich, el adversario avanzó sobre Bazentin...

En ataques locales ejecutados por los franceses, estos lograron apoderarse de los pueblos Fresnoy y St. Maré.

Al norte del Aisne, en ocasión de un ataque efectuado al oeste de Chagny...

Ataques emprendidos en este sector por el enemigo...

El primer teniente Loerzer y los tenientes Koenneke y Bulle...

La benemérita no fué hostilizada. Se ordenó que las tropas se prepararan por si se las necesitaba...

En Barcelona reina tranquilidad entrando los obreros al trabajo...

Los obreros panaderos de Burgos, que se han declarado en huelga...

Huelga general en Barcelona

El Gobernador civil de la Ciudad Condal insiste en que en breve será declarada en aquella población la huelga general.

Ignorancia de Lerroux

Interrogado acerca de este asunto el jefe de los radicales, contestó que nada sabía.

Tranquilidad.—Las tropas se retiraron

Barcelona.—En vista de la tranquilidad que reina en la población...

También aquí

Añaden las noticias recibidas de la Capital palentina que subsiste aun el temor de que el día 31 se declare la huelga general.

Sucesos en Barcelona

Comunican de la capital del Principado que de una colisión habida entre los huelguistas...

AUDIENCIA

Sorteo de Jurados

Ayer se celebró el sorteo de Jurados que han de conocer en las causas señaladas para el cuatrimestre próximo.

Juicios

El Sr. Gil Roldán informó ayer en un juicio seguido por este Juzgado...

contra Andrés Mansillo Pérez, por el delito de atentado.

El juicio quedó concluido para sentencia.

También se vió un incidente de apelación en causa por estufa, procedente del Juzgado de esta Capital.

Para esta tarde está señalada la vista de una causa instruida por el Juzgado de esta Capital...

Asimismo está señalada la vista de un incidente de apelación en causa seguida en este Juzgado...

Academia Preparatoria para carreras militares...

Alfonso 13 años. 38.—Horas de matrícula de 13 a 15.

NOTICIAS

Para el interior de la Isla han salido esta mañana en viaje de recreo...

Por concesión especial de la Dirección general de Instrucción pública...

Muebles y plantas finas de salón, se venden en la casa calle de 25 de Julio número 21...

SUCESOS

Accidente desgraciado

El Sr. Gobernador civil ha recibido del Alcalde de Tacoronte el siguiente telegrama:

Tengo el honor de comunicar a V. S. que en la tarde de ayer...

Encuéntrense clínica doctor Mas para su curación.

Espectáculos

Parque Recreativo

Se estrenó anoche la original y muy interesante película «Exclusiva»...

Por ver la película «La reina joven» interpretada por Margarita Xirgu...

Sección religiosa

Santos de hoy, día 28

San Agustín, obispo, doctor y fundador.

Santos de mañana día 29

La Degollación de San Juan Bautista.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—A las 8 y media y 9 misas rezadas en el altar del Carmen...

Parroquia de San Francisco.—Misas rezadas a las 8 y a las 9 y media...

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas a las 6 y media, a las 8 y a las 9...

Capilla del Hospital Civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla de las religiosas de la Asunción.—Misa rezada a las 6 y media...

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada a las 6.

La misa y oficios divinos de mañana son de la Degollación de San Juan Bautista...

Registro civil

Día 27

NACIMIENTOS

Mario Lugo Reyes.

Juana Guerra Ortega.

Candelaria de León de Vera.

MATRIMONIOS

No se inscribieron.

en comparación con el año anterior, de 1.700 millones de marcos a 6.300 millones...

Para el trayecto del Gran Canal de Alemania Central, que tiene por objeto enlazar el sistema de Canales de Oeste...

En la ciudad junta también se habló en favor de la línea septentrional, por la cual Magdeburgo sería un gran puerto...

Las tropas inglesas atacaron en el Scarpe, sin resultado alguno.

La acción violenta en el frente inglés contracta con la casi pasividad de los ejércitos de Humbert y de Mangin.

Los alemanes porque esto puede ser parte del plan ofensivo...

Las tropas de Ludendorff, son suficiente motivo para meditar ante de arriesgarse...

En los demás frentes no ha habido nada nuevo que señalar.

Opiniones sobre la ofensiva aliada

Con referencia a la ofensiva de los aliados en el frente occidental...

Entre ellos figuran dos jefes de batallón...

Ayer al anochecer fracasó un contraataque alemán...

Hicimos treinta prisioneros...

En la región este de Bapaume avanzamos 1600 metros...

Durante la noche hubo lucha de artillería bastante violenta...

SUIZA

En Rusia.—Se retiraron

Basilea.—El personal de las Legaciones de China, Persia y el Siam...

PERU

Revolución

Lima.—En esta República ha estado una revolución...

PENINSULA

La ley de los funcionarios

Madrid 26.—La Comisión encargada de estudiar la adaptación...

Cambiando impresiones

San Sebastián.—El señor Dato, hablando con los periodistas...

Todavía no

Afirmó también el Ministro de Estado que aún no se había recibido...

Conferencia

Hoy celebró don Eduardo Dato una conferencia con el Embajador de Alemania...

El tren de la muerte.—Desgraciado suceso.

En la estación de Pozuelo, el tren expreso atropelló a un individuo...

Los restos del infortunado Víctor han sido hallados...

Fueron recogidos, cubriéndolos con un saco.

El mismo tren, en estaciones anteriores había matado una caballería...

La fiesta de la Raza

El Alcalde de esta villa ha visitado el Teatro Real...

En R. poll se ha verificado una manifestación...

Contra las subidas de los precios

En R. poll se ha verificado una manifestación...

Notas marítimas

Velero

Ayer llegó el pañebot «Gaspar» procedente de Agaete con ganado vacuno.

Remolcador

Para Las Palmas salió el vapor remolcador «Gando» que conduce al Puerto de la Luz dos gabarras.

Vapor correo interinsular

El vapor «Lanzarote» zarpará mañana a las 10 para Las Palmas, Puerto de Cabras y Arrecife.